

Newsletter 2/2024 vom 27. Februar 2024

Liebe VCD-Mitglieder und Interessierte,

diese Mal gibt's mehrere Veranstaltungsankündigungen, ein paar Neuigkeiten hauptsächlich zum Radverkehr und einen Aufruf zu Verbesserungsvorschlägen für den Busverkehr – viel Spaß beim Lesen.

Herzliche Grüße Manfred Stindl und Gerhard Gebhard

Termine

Klimastreik

Demonstrationszug quer durch die Innenstadt, Details unter https://bw.vcd.org/der-vcd-in-bw/wiesloch/klimastreik-am-1-maerz.

Termin: Freitag, 1. März, 13 Uhr

Startpunkt: Gerbersruhpark in Wiesloch

Veranstalter: Fridays for Future Wiesloch in Zusammenarbeit mit ver.di Rhein-Neckar

Erstes Wieslocher Jugendverkehrsgespräch

Wiesloch mit 18 ohne Führerschein? - Geht das, oder was müsste sich dafür ändern?

Termin: Dienstag, 9. April, 18.30 Uhr

Ort: Jugendraum im Evang. Gemeindehaus, Friedrichstr. 5, Wiesloch Veranstalter: VCD Ortsgruppe Wiesloch und Fridays for Future Wiesloch

Der Eintritt ist frei, wir freuen uns auf eine lebhafte Diskussion.

(Das ursprünglich für diesen Termin vorgesehene Verkehrsgespräch "Mit dem Rad zur Arbeit" wird verschoben in den Juni.)

Pedelec-Fahrtraining und Fahrradcodieraktion

Termin: Freitag, 19. April, 12 Uhr bis 17.30 Uhr

Ort: Festplatz Wiesloch an der Eishalle (Gerbersruhstraße) Veranstalter: Kreisverkehrswacht Rhein-Neckar e.V.

Rad- und Fußverkehr

Radverkehrszählungen

Seit ein paar Tagen wird in Wiesloch und Walldorf der Radverkehr gezählt – mit Unterstützung der Metropolregion Rhein-Neckar (MRN). Die zwei ausgeliehenen MRN-Zählanlagen sind derzeit auf den Radwegen an der Bahnhofsbrücke installiert. Wegen eines Defekts an einem der beiden Geräte geht die Zählung hier anders als geplant eine zweite Woche weiter. Im März und April werden die Zählungen fortgeführt, in Wiesloch insbesondere auch an Stellen, an denen Verbesserungsbedarf für den Radverkehr besteht. Die Zählergebnisse sollen zusätzliche Argumente für (oder auch gegen) Verbesserungsmaßnahmen liefern.





Verbesserungen der Infrastruktur

- Der versenkbare Poller in der Hauptstraße am Adenauerplatz ist seit Kurzem in Betrieb. Er wird nur für den Wochenmarkt versenkt und verhindert sonst generell eine Durchfahrt mit dem Auto.
- Die Pfützen auf der Leimbachbrücke am Röhrbuckel sind kleiner geworden. Die bestehende Hochglanzfläche ist noch nicht der endgültige Fahrbahnbelag, mit dem sollten die Pfützen dann ganz verschwinden.

Blick über den Zaun: Radverkehrsplanungen in Walldorf

Wer mit dem Rad nach Walldorf oder ins Industriegebiet fährt, dürfte von einigen in Walldorf geplanten Radverkehrsmaßnahmen profitieren:

- Die Radverkehrsführung am Impexkreisel wird 2024 fahrradfreundlicher umgebaut, die bestehende sehr enge 90°-Kurve auf dem Radweg wird entschärft.
- In der Wieslocher Straße in Höhe der Kopernikusstraße (Zufahrt zur L723(B39)-Unterführung ins Industriegebiet) wird 2024 eine Querungshilfe mit Mittelinsel eingerichtet. Die bisher an dieser Stelle lebensgefährliche Querung der Wieslocher Straße soll dadurch sicherer werden.
- Beschlossen wurde auch, den Radverkehr Richtung Walldorf vor dem Mühlwegkreisel auf die Autofahrbahn einzufädeln. Die bestehende unübersichtliche Engstelle an der Schallschutzwand würde damit umfahren.
- Im Vorgriff auf einen 4-streifigen Ausbau der L723 (ehem. B39) ist eine Radverkehrsunterführung des Gutenbergrings in Vorplanung. Die bestehende umständliche Querung dieses Abzweigs ins Industriegebiet/HDM über 3 Ampeln (davon eine dauerrote "Bettel"-Ampel) würde damit entfallen.

Bus und Bahn

Das Buslinienbündel Wiesloch (dazu gehören u.a. die Buslinien 701 bis 709) wird zum Dezember 2026 neu ausgeschrieben. Der neue städtische Arbeitskreis Nahmobilität wird sich in seiner ersten Sitzung am 19. März mit dem Thema befassen – auch der VCD ist dabei beteiligt.

 Sie haben konstruktive Verbesserungsvorschläge für den Busverkehr in und um Wiesloch? Dann schicken Sie uns Ihre Ideen per E-Mail an <u>wiesloch@vcd.org</u>. Wir werden die eingehenden Vorschläge konsolidieren und in den Arbeitskreis einbringen.

Zu guter Letzt

Der im Januar in Wiesloch gefallene Schnee hat einzelne Zeitgenossen offensichtlich zu besonders kreativem Parken inspiriert: https://bw.vcd.org/der-vcd-in-bw/wiesloch/schnee-schippen-fuers-auto.

